

La Lettre d'Information

N° 6 - JUIN 1995

Association "**Promotion de la Médecine Homéopathique**"

Siège social : 37, rue Rémy Dumoncel 75014 PARIS

Adresse courrier : 55, rue de Voisinas 45130 SAINT-AY

I - EDITORIAL

* Le nouveau Président de la République vient d'être élu pour sept ans par les Français. Nous souhaitons que **Jacques CHIRAC** tienne les promesses de son programme santé : **La maîtrise médicalisée** devra être poursuivie et mise en oeuvre également à l'hôpital public.

Le docteur GASSIN, Président du Syndicat National des Médecins Homéopathes Français (S.N.M.H.F.) a rencontré plusieurs fois le docteur **Elisabeth HUBERT**, conseiller-santé R.P.R. de la campagne électorale puis **Ministre de la Santé**. Elle a témoigné d'une disposition favorable de très bonne augure pour l'exercice de l'Homéopathie. En particulier, elle s'est prononcée pour :

- **le maintien du remboursement des médicaments à usage homéopathique,**

- la poursuite de l'intégration des Médecins Homéopathes dans le système de soins français grâce à leur accès au dossier médical et à l'évaluation de la pratique de l'Homéopathie.

* Ces derniers mois, plusieurs informations ont été données par les médias ou les laboratoires, concernant l'Homéopathie. Elles sont souvent incomplètes, confuses ou intégrant des thérapeutiques différentes. Nous rappelons que la médecine homéopathique, la seule que nous défendons car **nous voulons rester rigoureux et précis**, repose sur **TROIS AXES INDISSOCIABLES** (voir Lettre d'Information n° 5) :

1 - Principe de similitude

2 - Mise en oeuvre du traitement

Soyons toujours vigilants quant à la qualité de l'information que nous recevons, quelque soit son support, aussi crédible puisse-t-il sembler....

II - LA PAROLE EST DONNÉE AU COMITÉ SCIENTIFIQUE HOMÉOPATHIQUE

L'HOMÉOPATHIE A 199 ANS .

En 1796 HAHNEMANN publiait un opuscule intitulé : « Essai sur un nouveau principe pour découvrir les vertus curatives des substances médicinales ».

« Tout médicament efficace , écrit HAHNEMANN provoque chez l'homme une espèce de maladie d'autant plus spécifique , plus caractérisée et plus intense , que le médicament est plus efficace »

« Ainsi faut-il imiter la nature , qui guérit quelquefois une maladie chronique par une affection nouvelle qui survient en employant contre l'état surtout chronique qu'on veut faire disparaître le remède qui est propre à créer une maladie artificielle aussi semblable que possible à l'affection naturelle. Cette dernière sera alors guérie »

L'HOMÉOPATHIE N'EST PAS UN PLACEBO .

Dans le journal *Le Monde* du 14 12 1994 le journaliste cite une étude parue dans la revue britannique « *The Lancet* » montrant que l'homéopathie diffère du placebo de manière inexplicable mais reproductible .

La trinitrine inventée par les homéopathes !!

Parmi les remèdes expérimentés par les homéopathes certains venaient d'anciennes pharmacopées tels que *Veratrum album* ou *Helleborus* ; *Bryonia* . C.HERING célèbre homéopathe fut le premier à étudier la

nitroglycérine en 1847 alors que la médecine classique en donne ses indications pour l'angine de poitrine seulement en 1873!

Comment se porte l'homéopathie en 1995 .

D'après le Panorama du médecin du 2

novembre 1994 , parmi les 50.000 médecins français 5000 sont à orientation homéopathique . 13000 généralistes sont prescripteurs d'homéopathie en ne faisant pas mention de leur orientation . Selon un sondage Ifop , 36 % des français ont recours à l'homéopathie pour leur santé contre 16 % en 1982

D'après les statistiques de la Caisse nationale d'Assurance maladie le développement de l'homéopathie apparaît comme une source d'économie !

SAVEZ VOUS QUE ?

- Les remèdes homéopathiques sont issus des trois règnes naturels végétal , animal et animal .
- Les remèdes sont préparés par dilution au centième en flacons séparés de 1 CH à 30 CH .
- Entre chaque palter de dilution la préparation est agitée une centaine de fois . C'est le processus de la dynamisation extrêmement important pour l'action thérapeutique .
- Le mode d'action du remède homéopathique est probablement plus physique et électromagnétique que chimique .

Faites nous part de vos questionnements et réflexions sur la pratique de l'homéopathie . Au fur et à mesure de la parution de ce bulletin nous espérons pouvoir vous apporter des réponses mais aussi de pouvoir apprendre auprès de vous et ainsi renforcer la communication de manière interactive .

Savoir écouter, c'est une qualité que vous retrouverez chez la plupart des Médecins Homéopathes.

Savoir exprimer ses symptômes, c'est la qualité que le Médecin Homéopathe attend de son patient pour cerner au mieux le ou les remèdes principaux à prescrire.

Après les présentations d'usage de constitution de dossier, et la présentation, nous dirons sociale indispensable ; le premier travail que nous demanderons au patient, c'est **d'expliquer le plus spontanément possible ce qu'il ressent, plus que ce qu'il pense.**

Le ressenti plus que l'interprétation rationnelle que l'on en a fait.

Pour cela, il est préférable d'éviter les questionnements dans le cours de la consultation et les réserver pour la fin de la consultation.

L'interrogatoire demande pour le praticien une concertation, et une recherche spécifique, pour grouper les symptômes, et les répertorier.

Ce groupement de signes ne réclame pas toujours une signification immédiate que le médecin vous exprime. En fait, c'est la solution thérapeutique dans le cours de votre traitement, qui apportera les réponses.

D'où l'importance des consultations ultérieures et le suivi du patient.

Quand l'amélioration se fait sentir, ne lâchez pas trop vite votre médecin, car le traitement peut réclamer une consolidation, qui pourra éviter une récurrence trop précoce.

Le chemin de la guérison idéal est d'aller vers plus d'autonomie bien sûr, mais dans un premier temps, la participation d'un professionnel est recommandée, ne serait-ce que pour avoir une vision plus objective de votre santé.

Un autre impératif, et c'est le plus important, consultez toujours un **praticien homéopathe qui soit docteur en médecine**, car seul lui pourra poser un diagnostic médical.

Sinon vous encourez des risques d'insuffisance de dépistage diagnostique ou de mauvaises indications thérapeutiques.

La vocation du Médecin Homéopathe est peut-être plus dans l'écoute que dans l'expression verbale.

Il n'en sera que plus efficace.

Et s'il vous semble qu'il n'est pas assez loquace, et bien dites lui simplement et il vous donnera réponse à vos questions

"La consultation médicale homéopathique est aussi une relation, et soyez persuadés que le médecin aussi, apprend beaucoup de "ses" patients".